



# Se recupera la presa de Valle de Bravo; está a 27% de su capacidad

**ISRAEL DÁVILA**  
CORRESPONSAL  
VALLE DE BRAVO, MÉX.

La presa de Valle de Bravo ha recuperado casi dos millones y medio de metros cúbicos de agua después de que hace dos semanas se suspendieron las extracciones del embalse; pasó de 104.2 millones de metros cúbicos a 106.6 millones, con lo que se encuentra a 27 por ciento de su capacidad, de acuerdo con el más reciente informe de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

El volumen ganado sólo representa unos ocho centímetros más de almacenamiento; sin embargo, implica que ha habido mejoría, según el reporte sobre el estado que guardan las presas del Sistema Cutzamala presentado ayer por Citlali Peraza, responsable de la Cuenca de Aguas del Valle de México.

La funcionaria informó que la mayor parte del líquido que alimenta al Cutzamala proviene del embalse El Bosque, en Michoacán, de donde se extraen 6.8 metros cúbicos por segundo. También se está recurriendo a los de Chilesdo e Ixtapan, que en conjunto aportan 1.2 metros cúbicos por segundo.

En total, precisó la funcionaria, las presas del sistema acumulan actualmente 253 millones de metros cúbicos de agua, casi la mitad del promedio histórico, que es de 505 millones de metros cúbicos para la tercera semana de abril.

El embalse El Bosque cuenta con 97.4 millones de metros cúbicos, que representan 48.1 por ciento de su capacidad; Villa Victoria tiene 49.6 millones, o 26.7 por ciento, y el de Valle de Bravo contiene 106.6 millones de metros cúbicos, es decir, está a 27 por ciento.

David Rodríguez, habitante y

prestador de servicios en este municipio, reconoció que la medida de suspender la extracción de agua en la también llamada presa Miguel Alemán ha ayudado a que mejore su situación.

“De los 18 metros que tenía de déficit, se han recuperado entre ocho y 10 centímetros (debido a escurrimientos y a trasvases de El Bosque), pero lo más importante es que no ha bajado más”, destacó.

No obstante, afirmó que las autoridades deben encontrar otra fuente de abastecimiento de líquido para el Valle de México, pues el recurso de este embalse no es suficiente.

Rodríguez externó además su preocupación de que la suspensión de extracciones sólo sea para tener calma a la gente durante el periodo electoral. “Necesitamos que esto se mantenga para que la presa recupere sus niveles históricos”, recalcó.